平成30年度予算第一特別委員会質問要旨

局別審查 平成30年2月28日

質問者 (質問順)

- 1 山 本 たかし 委 員 (自 民 党)
- 2 上 野 盛 郎 委 員 (自 民 党)
- 輔委員(民進党) 3 宮 﨑 悠
- 竹野内 猛 委 員 (公 明 党) 4
- 5 古谷靖彦委員(共産党)

局別審査

1 山 本 たかし 委員(自民党)

- 1 ピンクシャツデーについて
- (1) ピンクシャツデーを世界に発信することの所感について伺いたい。
- 2 30年度国際局予算の考え方・ポイントについて
- (1) 30年度国際局予算編成の考え方について伺いたい。
- (2) 30年度国際局予算案のポイントについて伺いたい。
- 3 グローバルネットワークについて
- (1)「グローバルネットワーク」とは何か。
- (2)「グローバルネットワーク」を強化するための30年度の取組について伺いたい。
- (3) 米州事務所開設によるネットワークの変化について伺いたい。
- (4) 海外事務所は機動力を持って活動すべきではないか。
- (5) 米州事務所の開設の経緯について伺いたい。
- (6)米州事務所をニューヨークに設置する理由について伺いたい。
- (7)米州事務所の機能の特色について伺いたい。
- (8) 北米地域に進出している市内企業の現地法人の規模や事業への認識について 伺いたい。
- (9)米州事務所の活動範囲について伺いたい。
- (10) 米州事務所のサテライトオフィス設置の可能性について伺いたい。
- (11) 上海事務所の果たしてきた役割について伺いたい。
- (12) 上海事務所移転の背景と理由について伺いたい。
- (13) 上海事務所における市内企業支援の内容について伺いたい。
- (14) 上海事務所でのビジネスリスク回避のサポートについて伺いたい。
- (15) 上海事務所の今後の展望について伺いたい。
- (16) 上海との友好都市提携45周年に臨む姿勢について伺いたい。
- (17) オセアニア地域との連携の方向性について伺いたい。

2 上 野 盛 郎 委員(自民党)

- 1 SDGsの考え方について
- (1) SDG sが策定された背景と主な内容について伺いたい。
- (2) 本市がSDGsを推進する意義について伺いたい。
- (3) SDG s に掲げられた様々な目標と、本市の政策が合致するように考えてい くべきではないか。
- (4) SDG s の推進を通じた本市の目指すべき姿について伺いたい。
- 2 米州事務所について
- (1) 地方自治体の海外拠点の設置状況について伺いたい。
- (2)米州事務所の設置形態の考え方について伺いたい。
- (3) 米州事務所の人員体制について伺いたい。
- (4) 駐在員がいるからこそできることについて伺いたい。
- 3 アフリカ開発会議について
- (1) 第7回会議を市民にとってどのような機会としていくのか。
- (2) 第7回会議を市内企業にとってどのような機会としていくのか。
- (3) 第7回会議に向けて、SDGsをふまえたアフリカとの連携・協力の考え方について伺いたい。
- 4 シティネットについて
- (1) シティネットの概要について伺いたい。
- (2) 防災分野での活動成果について伺いたい。
- (3) 今後の展望について伺いたい。

5 Y-PORT事業について

- (1) Y-PORTセンター機能強化の成果について伺いたい。
- (2) AMATA社がYUSAに期待している内容について伺いたい。
- (3) AMATA社とYUSAの契約に関する所感について伺いたい。

6 庁内国際人材育成について

- (1) 庁内国際人材育成事業の29年度の取組実績について伺いたい。
- (2) 提案型海外都市派遣研修の狙いについて伺いたい。
- (3) これまでどのようなテーマで派遣されたのか。
- (4) 30年度は、どのように提案型海外都市派遣研修を進めていくのか。

3 宮 﨑 悠 輔 委員(民進党)

- 1 多文化共生社会の実現について
- (1) 在住外国人の増加の状況と区別の特色について伺いたい。
- (2) 多様なニーズに対する外国人支援の取組状況について伺いたい。
- (3) 国際交流ラウンジの基本的な役割と、区ごとの特色を踏まえた運営状況について伺いたい。
- (4) 国際交流ラウンジの設置の考え方について伺いたい。
- (5) 国際交流ラウンジの機能強化の目的と内容について伺いたい。
- (6) 区役所窓口での在住外国人への対応の取組について伺いたい。
- (7) SNSやチャットアプリ等を活用して、在住外国人が区役所を訪問しなくて も、多言語で生活相談などを行える環境を整備すべきではないか。
- (8) 在住外国人へのごみの出し方に関する情報提供の状況について伺いたい。
- (9) 多文化共生社会の実現に向けて、外国人の代表者を交えた議論が必要だと思うが見解を伺いたい。
- (10) 在住外国人と地域社会との交流を促進すべきではないか。
- (11) 在住外国人にとって暮らしやすいまちづくりを進めることで、企業誘致など の副次的効果に繋げるべきではないか。

2 Y-PORT事業について

- (1) これまでの連携都市への技術協力の主な成果について伺いたい。
- (2) 連携都市でのビジネスマッチングの開催数と参加企業数について伺いたい。
- (3) これまでの連携都市での市内企業の調査及び実証事業の件数について伺いたい。
- (4) Y-PORT事業の連携都市の今後の成長性について伺いたい。
- (5) 市内企業が海外での事業可能性を高めていくための支援方策について伺いたい。

3 海外事務所について

- (1) 海外事務所の設置目的について伺いたい。
- (2) 海外事務所に寄せられる相談・問い合わせの状況について伺いたい。
- (3) 海外事務所が行った本市PRの件数と主な内容について伺いたい。
- (4)海外事務所が30年度に実施する主な取組について伺いたい。
- (5) ムンバイ事務所のビジネス支援の取組について伺いたい。
- (6)米州事務所の30年度予算の考え方と内訳について伺いたい。
- (7)米州事務所の期待される効果について伺いたい。

4 竹野内 猛 委員(公明党)

- 1 ピンクシャツデーについて
- (1) ピンクシャツデーを世界に発信することの所感について伺いたい。
- 2 持続可能な開発目標(SDGs)推進に向けた国際局の取組について
- (1) これまでのSDGsに関する取組への評価について伺いたい。
- (2) 国際局のSDGs関連予算の目的と内容について伺いたい。
- (3) 本市の様々な事業をSDGsに関連付け、目標達成に向けた統合的な取組を 推進すべきではないか。
- (4) 第7回アフリカ開発会議等の国際イベントの機会を通じて、本市のSDGs に関する先進的な取組を発信していくべきではないか。
- 3 市内に拠点を置く国際機関への支援、連携について
- (1) 本市に拠点を置く国際機関に対する支援内容について伺いたい。
- (2) これまでの連携事業の内容及び主な成果について伺いたい。
- (3) 国際機関との連携にかかる今後の展望について伺いたい。
- 4 米州事務所について
- (1)米州事務所における、経済以外の機能について伺いたい。
- (2) 既存の海外事務所におけるシティプロモーションについて伺いたい。
- (3)米州事務所における国連機関との連携について伺いたい。
- 5 上海との交流について
- (1) 45年間の交流の実績について伺いたい。
- (2) 上海との環境分野での協力の取組内容について伺いたい。
- (3)上海を始めとした中国との交流の今後の展望について伺いたい。

- 6 アジア・スマートシティ会議について
- (1) アジア・スマートシティ会議の第6回までの実績について伺いたい。
- (2) アジア・スマートシティ会議の特長について伺いたい。
- (3) アジア・スマートシティ会議の30年度の開催の考え方について伺いたい。

7 核兵器廃絶に向けた取組について

- (1) 国際平和講演会開催の意図・目的、成果・反響について伺いたい。
- (2) 市民に向けた平和啓発活動の展開方法について伺いたい。
- (3) 核兵器の使用はいかなる状況でも許容されるものではない、核抑止力は幻影であるということを前提にした啓発活動を行うべきではないか。
- (4)核兵器のない世界の実現に向けた決意について伺いたい。

5 古谷靖彦委員(共産党)

- 1 国際交流ラウンジについて
- (1) 相談件数が右肩上がりで増加しているなか、国際交流ラウンジの役割が増大していると思うが見解を伺いたい。
- (2) 国際交流ラウンジの役割の重要性に比して運営体制が貧弱だと思うが見解を 伺いたい。
- (3) 鶴見区では在住外国人の数に対して、国際交流ラウンジが発行する情報誌の 部数が少ない。対象者へ届ける体制と予算を付けていくべきではないか。
- (4) 国際交流ラウンジの日本語教室に関して、ボランティアに交通費を支給すべきではないか。
- (5) 国際交流ラウンジの日本語教室の利用者向けの保育サービスを行うべきではないか。
- (6) 大災害が起きた際の国際交流ラウンジの果たす役割について伺いたい。
- (7) 災害発生時に国際交流ラウンジの果たす役割を定めた取り決めを行うべきではないか。
- (8) 国際交流ラウンジがない区における、発災時の対応について伺いたい。
- (9) 国際交流ラウンジの設置指針において「すべての区に一か所設置」するとあるが、その進め方について伺いたい。
- (10) ラウンジの設置に関して、在住外国人が1万人を超える中区や鶴見区は複数 設置の検討を開始すべきではないか。
- 2 米州事務所の開設について
- (1)以前の米州事務所閉鎖の理由について伺いたい。
- (2) 今回再び開設する理由について伺いたい。
- (3)米州事務所がない期間の事務所機能の評価について伺いたい。

3 平和事業について

- (1) 平和首長会議で提起された課題をどう受け止めているか。
- (2)「国際平和講演会」を開催したきっかけと目的について伺いたい。
- (3) 今後も平和の推進に向けて新たな取組を進めていくべきではないか。
- (4) SDGsに掲げられた地球規模の課題への具体的な取組内容について伺いたい。
- (5) SDGsに「誰ひとり取り残さない」「貧困の撲滅」とあるが、本市の状況を 見ると、寿町に代表されるように、配慮が必要な方への公的支援が貧弱だと思 うが見解を伺いたい。